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Речь Президента Федеративной Республики Германия 

Франка-Вальтера Штайнмайера 

на открытии Дня Германии на EXPO 

12 июля 2017 г. в Астане (Казахстан) 

когда я перед своим выступлением проходил по территории и 

издалека видел в том числе и павильон Казахстана, я подумал: так 

могло бы выглядеть будущее. Я рад сегодня, в День Германии, 

присутствовать на Всемирной выставке ЕХРО-2017 в обрамлении 

этой впечатляющей футуристической архитектуры Астаны. 

И это впечатление не обманывает: здесь, на ЕХРО, речь идёт 

о будущем энергоснабжения. Для нас в Германии переход на новые 

принципы энергетики является главным проектом будущего. Под 

девизом „Energy on Track“ германский павильон стал витриной этих 

устремлений. Здесь Германия хочет представить себя не только 

Казахстану, но и всему миру. 

При этом целью является ни больше ни меньше как полная 

трансформация наших подходов к тому, как мы производим, 

распределяем, накапливаем, экономим и сохраняем энергию. 

Возобновляемые источники энергии, энергоэффективность, 

децентрализованное энергоснабжение, и расширение электросетей 

является важным направлением экономического роста в Германии, 

особенно для малого и среднего бизнеса, внедряющего инновации. 

Германия уже может продемонстрировать в этом большие успехи: 

треть нашего электричества мы уже получаем из возобновляемых 

источников энергии. Наш технологический опыт является сильной 

стороной, которую мы можем показать здесь, на ЕХРО. 

Германия осознаёт, что ЕХРО имеет большое значение для 

Казахстана. Впервые ЕХРО проводится в государстве Центральной 

Азии - и это большой успех. Об экономическом значении 

Казахстана для Германии и Европы я сегодня уже подробно 

беседовал с Вашим Президентом. 

Деловая активность германских компаний в области 

инфраструктуры, производства цемента, гипса и сырья уже стала 
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традицией! Германия всё более активно участвует в реализации 

проектов по защите климата в Казахстане: мы уже почти десять лет 

поддерживаем водную инициативу для Центральной Азии - и это 

вклад Германии в центральноазиатскую стратегию Европейского 

Союза. 

Мы также вместе работаем над эффективными решениями в 

борьбе с глобальными экологическими проблемами. Так, опыт 

Германии с успехом был использован в строительстве 

казахстанского ветряного парка «Ерейментау I». Мы хотели бы 

расширить это сотрудничество. Поэтому мы участвуем и в 

энергетическом диалоге Германского энергетического агентства 

ДЕНА, в рамках которого со вчерашнего дня здесь, в Астане, 

рассматривается в том числе и вопрос активизации работы 

германских частных компаний в Центральноазиатском регионе. 

Однако переосмысление подходов в области энергетики 

требует не только технологий, но и прежде всего переосмысления и 

новых подходов в области образования. В ходе своих 

многочисленных визитов я всегда ощущал, что Казахстан 

исключительно заинтересован в развитии образования. Примером 

тому является успешная международная образовательная 

программа «Болашак». Используйте богатства своей страны - не 

только её энергетические запасы, но и прежде всего знания и 

навыки её людей! 

 Павильон Германии на ЕХРО ориентирован как раз на это: он 

пробуждает интерес к политике энергоснабжения XXI века, к 

технологиям и к экономике. В этом замечательном результате, и в 

том, что павильон притягивает к себе множество любознательных 

посетителей, прежде всего Ваша заслуга, дорогая госпожа Бохинек, 

дорогой господин Шмитц - и за это я Вам от души благодарен! 

Хотелось бы пожелать, чтобы территория ЕХРО здесь, в 

Астане, стала территорией будущего, где ведутся переговоры и 

дискуссии, где возникает конкуренция за лучшие решения, 

рождается сотрудничество, короче говоря: где создаётся будущее! 

Мы хотим в этом участвовать вместе с нашими казахстанскими 

друзьями и всеми другими, кто хочет приобщиться к строительству 

этого будущего. Как в ходе ЕХРО, так и после того, как выставка 

закончится. Мы размышляем о том, как в том числе и Германия 

сможет внести свою лепту в наш диалог о будущем 

энергоснабжения. 

А теперь я с интересом жду «путешествия в будущее» - ведь я 

прямо сейчас собираюсь осмотреть германский и казахстанский 

павильоны. Желаю всем Вам успешного проведения ЕХРО! 

Большое спасибо. 


